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Срочную армейскую службу Иван 
отслужил в 2011-2012 г.г. Связист 
внутренних войск МВД, он не пред-
полагал, что ему вновь придется 
одеть военную форму и получить со-
всем другой опыт. 

- Сборы были недолгими, - вспо-
минает Иван, - 26 сентября принес-
ли повестку, а 28 –го мы уже ехали 
в Екатеринбург. В учебке проходило 
слаживание и обучение. Там нас всех 
разделили на рода войск, начали го-
товить: стрельбы, занятия по тактике, 
стратегии, медицине. Перед отправ-
кой выдали экипировку - бронежилет, 
каску, камуфляж, АКМ. В начале ок-
тября нашу бригаду мотострелковых 
войск, спецподразделение – разведка 
направили в Луганскую область.  

На вопрос, сколько времени пона-
добилось Ивану, чтобы привыкнуть 
к новой обстановке и адекватно вос-
принимать происходящее, он отве-
тил, что всего несколько дней.

- Быстро начинаешь разбирать-
ся, что за вооружение летит, наши это 
или противник. Конечно, страшно. Ес-
ли хочешь вернуться, нужно хотя бы 
выполнять простые правила: не на-
ходиться на открытых местах, носить 
бронежилет, почаще смотреть в небо.

Из рассказа Ивана узнаем, что ни-
каких выходных во время службы не 
было. Постоянная занятость. Выпол-
нение боевых задач чередовалось с 
устройством быта. Жили в блинда-
жах по 20 человек. Получали продук-
ты, еду готовили себе сами, часто на 
костре. Сон, еда – урывками, но чело-
век и к этому привыкает. Смена места 
непредсказуема, всё связано с обста-
новкой. Можно просидеть где-то три 
дня, а можно — и месяц. Со временем 
начинаешь привыкать спать и в блин-
даже, и в окопе, где угодно.

Как говорит Иван (кстати, его по-
зывной - «Шкет»), в рамках подразде-
ления всё понятно: есть задача, есть 
участки, которые нужно контролиро-
вать, держать, наблюдать.

- Перед любым наступлением, - 
поясняет он, - сначала идет разведка, 
а после штурма разведчики работают 
в группе закрепления, чтобы убедить-
ся, что в тылу не осталось ни одно-
го противника. Сроки боевых выхо-
дов могут затянуться, погодные усло-
вия – измениться. И ко всему этому 
военнослужащий всегда должен быть 
готов.

Первая зима, по рассказам Ивана, 
была достаточно теплой. А вот зима 

23-го года была уже другой. Затяж-
ные ледяные дожди сменялись ноч-
ными морозами. В одну из операций 
уже под Донецком он и несколько раз-
ведчиков отморозили ступни ног, тог-
да нужно было долго сидеть и лежать 
без движения. Потом был эвакопункт 
в селе Красногоровка, госпиталь в 
Старобельске, отправка в Россию – в 
город Тамбов. Лечение продолжилось 
еще и в Москве, в военном госпитале 
Бурденко. В целом, на восстановле-
ние ушло около года. В Самаре бойцу 
сделали индивидуальные протезы. К 
декабрю 2024 года Иван уже уверен-
но встал на ноги.

Рассказывает о себе наш сотруд-
ник размеренно, без эмоций. Героем 
себя не считает, говорит, что просто 
он один из тех, кто получил повест-
ку и счёл своим долгом пойти. Моло-
дой человек продолжает общаться со 
своими сослуживцами, верит, что всё 
скоро закончится. Всё время службы 
он не терял связи с родной компани-
ей, получая поддержку как от близ-
ких, так и от своих коллег. Будучи в 
отпуске, заглядывал на родное пред-
приятие. В ближайших планах моло-
дого человека – возвращение на рабо-
ту и обычные семейные заботы. 

Герой нашего праздничного номера – настоящий защитник Отечества - 
Иван Шкирмонтов, фасовщик макаронного цеха Магнитогорского ком-
бината хлебопродуктов. Мобилизованный на СВО в числе первых, в сен-
тябре 2022 года, он пробыл в зоне операции год и два месяц. И еще год – 
в госпиталях. Ветеран боевых действий в свои 33 года имеет две медали 
«За отвагу». В феврале этого года он вернулся в мирную жизнь.
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БЕЗ РАЗВЕДКИ – 
НИ ШАГУ!

Календарь Победы

2 2 ФЕВРАЛЯФЕВРАЛЯ
1943 года1943 года

День разгрома совет-День разгрома совет-
скими войсками немец-скими войсками немец-
ко-фашистских войск в ко-фашистских войск в 

Сталинградской битве, которая Сталинградской битве, которая 
длилась 200 дней.длилась 200 дней.

4—11 4—11 ФЕВРАЛЯФЕВРАЛЯ  
1945 года1945 года

Ялтинская конференция со-Ялтинская конференция со-
юзных держав, посвящённая юзных держав, посвящённая 
установлению послевоенного установлению послевоенного 
мирового порядка.мирового порядка.

13 13 ФЕВРАЛЯФЕВРАЛЯ  
1945 года1945 года

День освобождения советски-День освобождения советски-
ми войсками города Будапешт, ми войсками города Будапешт, 
столицы Венгрии.столицы Венгрии.

Уважаемые мужчины 
компании «СИТНО»!

Поздравляю вас с 
Днем защитника Отечества!
Это праздник людей сильных духом, способных 

на подвиги и поступки. Он олицетворяет муже-
ство, силу и честь.

Наша страна всегда была сильна своими воин-
скими традициями. В этот день особые поздрав-
ления всем, кто уже выполнил или сейчас вы-
полняет свой воинский долг.

Спасибо вам за такие ценные качества, как на-
дежность, ответственность и мужественность. В 
любой ситуации оставайтесь верны своим иде-
алам и жизненным принципам. Будьте настоя-
щими защитниками своих близких и родных.

Желаю крепкого здоровья, счастья и благопо-
лучия вашим семьям, удачи и успехов во всех де-
лах! 

Председатель совета директоров компании «СИТНО»
Павел Павлович ЖУРАВСКИЙ

Поздравление
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В рамках конференции со-
стоялись тематические сессии 
и отраслевые семинары, на ко-
торых наши коллеги выступили 
с докладами. Так, перед участ-
никами агрономической сессии 
с докладом о возможностях но-

вого Селекционно-семеновод-
ческого центра выступил за-
меститель генерального дирек-
тора компании «СИТНО» Ва-
силий Ломакин. Кроме того, 
опытом по выращиванию пти-
цы кросса «Смена-9» с участ-
никами отраслевого совещания 
по промышленному птицевод-
ству поделился главный тех-
нолог Департамента птицевод-
ства компании «СИТНО» Ни-
колай Косенко.

Межрегиональная агропро-
мышленная конференция про-
водится для представителей и 
предприятий АПК, мероприя-
тие ежегодно собирает около 
тысячи посетителей и партнё-
ров на одной площадке. В этом 
году конференция, как и пре-
жде, объединила представите-
лей власти, бизнеса и научно-
го сообщества для обсуждения 
актуальных вопросов и вызо-
вов, стоящих перед сельскохо-
зяйственной отраслью.

19,2 тонны субпродуктов, а имен-
но куриных лапок накануне Нового го-
да было отгружено в Китай. Это был 
только старт, далее последовали еще 
две отгрузки по 27 тонн каждая. Перед 
отправкой в отношении экспортируе-
мого груза был проведен необходимый 
комплекс лабораторных исследований 
на соответствие продукции китайским 
требованиям. 

Компании «СИТНО» есть чем гор-
диться - это первая отгруженная на экс-
порт, при полном таможенном оформ-
лении в Челябинской области, партия 
продукции с 2020 года.

По словам директора по внешнеэ-
кономической деятельности Катерины 
Копыловой, эта партия была стартовой 
и весьма сложной в отправлении. 

- Специалисты компании и наши ру-
ководители сделали все сами: получи-
ли разрешение на экспорт, провели всю 
огромную работу по получению отгру-
зочных ветеринарных экспортных сер-
тификатов от Россельхознадзора, зато-
можили грузы. Нас тщательно прове-
ряли, но мы все успешно прошли, - по-
ясняет Катерина, - многие компании не 
решаются на экспортные поставки в Ки-
тай, так как их останавливает сложность 
подготовки документации и требований 
к продукции, но мы справились. 

По словам директора по ВЭД, на 
эти поставки работало много специали-
стов «СИТНО». И каждый из причаст-
ных очень четко и оперативно сделал 
свою часть работы. Были преодолены 
все непредвиденные ситуации, форс-
мажоры и неожиданные нюансы. Те-
перь задача – расширять поставки.

«МАК-2025».
Поделились опытом

Дорога в Китай открыта

Представители компании 
«СИТНО» приняли участие в 
5-ой Межрегиональной агро-
промышленной конференции 
«МАК-2025», которая про-
шла в начале февраля в горо-
де Челябинске при поддержке 
Министерства сельского хо-
зяйства России и Правитель-
ства Челябинской области.

«Магнитогорский птицеводческий 
комплекс» первым с 2020 года в Че-
лябинской области начал поставки 
куриных лапок в Китай. Перед экс-
портом МПК получил разрешение 
Россельхознадзора на экспорт.

Производство Экспорт

Без четверти восемь. Мастер ночной смены сдает де-
ла и рассказывает мастеру дневной смены Руслану Галину 
о том, какие параметры на линии выставлены, когда будет 
переход на другой формат (форму) макарон. 

Ровно в восемь Руслан подходит к рабочим компьюте-
рам и проверяет, насколько верны параметры. Мастер кон-
тролирует две параллельно работающие макаронные ли-
нии.  Вся информация о работе линий: давление, темпера-
тура, влажность, время - отображена на двух мониторах. На 
каждом мониторе Руслан видит линию в целом.  На вклад-
ках по клику открываются разные части линий: пресс, тра-
батто (подсушивающая машина), предварительная сушил-
ка, сушилка, охладитель, бункеры-накопители.  

Прошли два часа смены, теперь нужно перейти с рожек 
на пружинку. Процедура перехода длится примерно час. 
Для этого на линии «Текалит» меняют матрицу. В матри-
це – металлическом диске -  находятся фильеры. Это отвер-
стия определенного профиля, через которые под давлением 
проходит тесто. Фильеры сформируют нужный вид мака-
ронных изделий, в данном случае - пружинку.

 Далее Руслан на компьютере, который обслуживает ли-
нию «Текалит», выбирает нужный рецепт продукта и пе-
рестраивает параметры, у каждого формата они свои. Те-
перь программа будет руководить линией, а Руслан будет 
следить за параметрами.

Когда все сделано, новые параметры еще раз проверя-
ются и записываются в журнал. Непосредственно перед за-
пуском нового формата тесто продавливают через матрицу, 
поднимают нож и только потом нажимают кнопку пуска. 
Заработали вентилятор, нож и шнек, который продавливает 
тесто через матрицу. 

Еще, по словам Руслана, очень важно, чтобы в тестоме-
се был вакуум.

- Если в тесто попадет воздух пойдет брак – на поверх-

ности макарон появятся белые точки, этого нельзя допу-
стить.

 Линия заработала. Руслан следит за монитором. Спра-
шиваю, на что он обращает внимание. 

- Слежу за давлением теста на матрицу, если оно завы-
шено, то полуфабрикаты будут идти короткими или разной 
длины, а если занижено, то изделие деформируется. На-
пример, пружинка раскрутится, ракушка получится непра-
вильной формы, а лапша слипнется. Сбой давления проис-
ходит от разных причин. Также нужно следить за уровнем 
теста в тестомесе, он может повышаться или понижаться. 
Задача - держать его в норме.

По словам Руслана, сегодня по плану нужно сделать 50 
тонн пружинки. Значит, линия будет работать до конца сме-
ны. Ночной смене придется доделать заказ.

Середина дня. На линии «Бюллер», которая работала 
с ночной смены, закончилось производство рожек группы 
«А», сейчас будет переход на улитку. Когда переход закон-
чен, любопытствую, как отличается распределение форма-
тов макаронной продукции по линиям.

- К каждой линии прикреплены определенные форматы 
макаронных изделий. А видов макаронной продукции мно-
го. Начнем с того, что существует две группы макаронных 
изделий «А» и «В». И в каждой из групп по несколько фор-

матов: рожки, ракушки, пружинки… Две макаронные ли-
нии «СИТНО» производят сегодня более 30 видов макарон. 

Такое разнообразие удивляет! Ведь для производства 
макарон нужны лишь мука и вода. Говорят, что это не про-
сто маркетинговый ход.   Форма макаронного изделия вли-
яет на захват соуса или подливки. Так что стоит попробо-
вать всё!

Сидим, смотрим в монитор, следим за параметрами. За-
даю вопрос, какой самый капризный в производстве про-
дукт?

- Увы, это пружинка, - говорит Руслан, - то она пойдет 
разной длины, и мы начинаем калибровать. То срез пойдет 
неровный. От этого формата тупятся ножи, и их приходит-
ся менять, а это очень хлопотно. Но судя по заявкам и объ-
емам производства, пружинка входит в топ по продажам.

 Только мы проговорили про капризы пружинки, пошел 
плохой срез, пришлось остановить пресс и поменять лез-
вие ножа. 

Чуть позднее пришла лаборант и взяла пробы готовой 
продукции на влажность. За качество продукции отвечают 
мастера. Руслан говорит, что ему достаточно попробовать 
макаронное изделие «на зуб», чтобы понять, нормальная ли 
влажность. Ничего не скажешь - опыт!

-  Да, опыт есть. Я пришел в «СИТНО» в 2010 году, как 
раз только строилась линия «Текалит». Нас учили на ме-
сте. Мы осваивали и технологию, и оборудование на прак-
тике. Начинал с должности прессовщика, в 2014 году стал 
мастером.

Моя смена подходит к концу, и я покидаю рабочее ме-
сто мастера. А Руслану еще работать до восьми вечера. 
Ухожу с приподнятым настроением. Ощущение, что чело-
век на своем месте: знает оборудование, технологию, от-
ветственный. И всегда в хорошем настроении, потому что 
работа специалисту нравится. 

Один день из жизни компании

Макароны - привычный продукт, любимый и обыденный. 
Но мало кто знает подробности их производства. Как мака-
ронные изделия заплетаются в пружинки и спирали, как по-
лучаются трубочки разного калибра и «печатаются» ракуш-
ки? Если вам интересно, давайте проведем один рабочий день 
вместе с Русланом Галиным, мастером макаронного цеха 
МКХП, который хорошо знает все нюансы производства.

ПОТОМУПОТОМУ
ЧТО РАБОТА ЧТО РАБОТА 
НРАВИТСЯ…НРАВИТСЯ…

Беседовала Беседовала 
Наталия Наталия КАСТРУЛИНАКАСТРУЛИНА

• Чтобы произвести 1 кг макарон потребуется 4,5 тыс. 
   зерен пшеницы.
• 38 тыс. тонн макаронных изделий мы производим в год 
   и именно столько потребляют в среднем жители 
   г. Санкт-Петербург за год.
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Компания «СИТНО» также 
стала участником мероприятия в 
составе коллективного стенда Че-
лябинской области и представила 
свою продукцию: муку, макароны, 
кондитерские изделия и мясо пти-
цы. Посетители выставки отмеча-
ли широту ассортимента компа-
нии, упаковочные решения и оце-

нили вкус кондитерских изделий. 
Всех посетителей на стенде уго-
щали вафлями и сахарным пече-
ньем «СИТНО».

Стенд «СИТНО» привлек бо-
лее 170 заинтересованных в со-
трудничестве гостей выстав-
ки, проведено более 20 встреч-
переговоров по продукции, по-

ставкам и вариантам сотрудниче-
ства.

Также представители «СИТ-
НО» стали участниками деловой 
программы ПРОДФОРУМ по раз-
личным направлениям: «Марке-
тинг и реклама», «Поставщик в 
сети», «Продажи продуктов пита-
ния на маркетплейсах» и др. Уча-
стие в подобных лекциях и фору-
мах дает новые знания о современ-
ных трендах и эффективных стра-
тегиях в сфере продуктов питания, 
а также об успешных кейсах, кото-
рые можно адаптировать для ре-
шения собственных задач.

В целом, выставка «ПРОДЭК-
СПО 2025» стала платформой для 
компаний по обмену опытом, по-
иска новых партнеров и укрепле-
ния позиций на рынке продоволь-
ственных товаров.

Елена СИНЕБРЮХОВА, 
бренд-менеджер «СИТНО»

В ходе визита гости посетили с экскурсией 
производственные цеха Магнитогорского комби-
ната хлебопродуктов и Магнитогорского хлебо-
комбината, где подробно ознакомились с процес-
сами производства продуктов питания под брен-
дом «СИТНО». 

Кроме того, в рамках визита состоялось со-
вещание с участием руководителей предприятий 
нашей компании, в ходе которого представители 
ЮУрГУ рассказали о возможностях своего учеб-

ного заведения в подготовке востребованных на 
производстве специалистов. Также участники 
совещания обсудили вопросы профильной под-
готовки молодых специалистов и переподготов-
ки кадров, а также сотрудничества производства 
и университета в области новых технологий. 

Компания «СИТНО» заинтересована в привле-
чении молодых специалистов и готова предостав-
лять им возможность активного участия в развитии 
производства и перспективы карьерного роста.

22 февраля в 11.00 в Экопарке состоится традицион-
ный спортивный праздник компании «СИТНО», посвящён-
ный Дню защитника Отечества. По традиции организаторы 
помимо интересной спортивной программы для сотрудни-
ков-мужчин приготовили весёлые развлечения для болель-
щиков. Пройдет розыгрыш ценных призов.

В программе: бег на лыжах, игры на свежем воздухе, 
аниматоры, лотерея, буфет для сотрудников компании.

Традиционно болельщики смогут посетить соревно-
вания вместе со своими семьями, поддержать командный 
дух наших спортсменов, активно и весело провести вре-
мя и получить массу положительных эмоций. Ждем вас на 
празднике, наши участники и болельщики!!! Время еще 
есть, готовьте кричалки, девизы, речевки и плакаты для 
поддержки участников конкурса!

Компания «СИТНО» тра-
диционно выступила одним 
из партнеров мероприятия, 
участие в котором приняли 
более 200 представителей ме-
диасферы из разных регионов 
нашей страны.

Основная тема деловой части форума – «Притяжение индустрии». В 
рамках мероприятия прошел круглый стол, где представители СМИ, пред-
приятий, ведомств, а также блогеры обсудили возможности продвижения 
производств, привлечения кадров и развития промышленного туризма.

В ходе круглого стола были рассмотрены успешные примеры продви-
жения предприятий через промышленный туризм, в том числе, состоялась 
презентация совместного туристического маршрута компании «СИТНО» и 
ПАО ММК «Первые в Магнитке». Кроме того, участники форума посетили 
с экскурсией туристический маршрут по производственным цехам Магни-
тогорского комбината хлебопродуктов и ознакомились с процессом произ-
водства муки и макарон под брендом «СИТНО».

В рамках мероприятия также состоялись спортивные соревнования по гор-
нолыжному спорту. Представители пресс-службы компании «СИТНО» в составе 
сборной команды города Магнитогорска приняли в них активное участие.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЙ СРЕДИ 
МУЖЧИН:

I место – Салимжан Суентаев, МПК-2;
II место – Астетдин Шаропов, МКХП;
III место – Никита Чигарев, МКХП.

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЙ ПО 
НАСТОЛЬНОМУ ТЕННИСУ СРЕДИ 

ЖЕНЩИН: 

I место – Ирина Швец, МКХП;
II место – Елена Макарова, МПК-1;
III место – Валентина Бикмухаметова, МКХП.

Благодарим всех участников соревнований 
и поздравляем победителей и призеров! 

"ПРОДЭКСПО 2025": поиск 
новых партнеров и обмен 
опытом

Перспективы сотрудничестваМедиагора-2025

Турнир по
теннису
завершен

С 3 по 7 февраля в Москве прошла крупнейшая международная вы-
ставка продуктов питания и напитков в России и Восточной Европе 
"ПРОДЭКСПО 2025", которая собрала 1835 компаний - участников из 
36 стран.

В середине февраля предприятия компании «СИТНО» посетила делегация Южно-Уральского госу-
дарственного университета во главе с первым проректором Антоном Коржовым. Цель визита — об-
суждение перспектив долгосрочного сотрудничества, а также возможностей развития профессио-
нальных навыков для студентов и выпускников университета.

В Магнитогорске на тер-
ритории городского ку-
рорта «Притяжение» со-
стоялся ежегодный фо-
рум и кубок СМИ «Медиа-
гора – 2025».

Завершился турнир по настольному тен-
нису среди сотрудников предприятий 
компании «СИТНО».

Выставка

Актуально

Анонс

Событие

Спорт

Следующим старует турнир по волейболу, сначала 
среди мужчин, затем среди женщин.



1 марта Салова Газима Дау-
товна, кладовщик, 65 лет
15 марта Савельев Алексей 
Александрович, тракторист-
машинист, 55 лет
27 марта Михальчук Оксана 
Павловна, заведующая скла-
дом нефтепродуктов, 50 лет

26 марта Семенцов Нико-
лай Геннадьевич, замести-
тель директора по строитель-
ству, 60 лет

1 марта Бородин Олег Ген-
надьевич, оператор птице-

фабрик и механизированных 
ферм, 50 лет 
4 марта Ямлихина Язиля 
Мазгаровна, обработчик пти-
цы, 60 лет
16 марта Назриев Сухробшо 
Халилович, обработчик пти-
цы, 55 лет

2 марта Трубина Ирина Ни-
колаевна, тестовод, 55 лет
3 марта Кубачева Надежда 
Юрьевна, формовщик теста, 
55 лет
5 марта Крылова Наталья 
Геннадьевна, машинист тесто-
разделочных машин, 50 лет
11 марта Харрасова Раси-
ма Надировна, кладовщик, 
55 лет

11 марта Сайфулина Ольга 
Аркадьевна, мастер участка, 
50 лет
18 марта Щербенко Ирина 
Николаевна, укладчик-упа-
ковщик, 55лет
20 марта Халитова Ольга 
Николаевна, кладовщик, 50 
лет

20 марта Ломакин Игорь 
Владимирович, подсобный 
рабочий, 60лет

19 марта Астахова Елена 
Федоровна, уборщик произ-
водственных помещений, 60 
лет

2 марта Шагиахметов Ка-
миль Салаватович, тракто-
рист, 55 лет

22 марта Земляков Влади-
мир Васильевич, водитель, 
55 лет

6 марта Токарева Наталья 
Николаевна, весовщик, 50 
лет
20 марта Тажигулов Серга-
лей Давлетаевич, главный 
механик, 60 лет

Вергилия РИНДЗЯВИЧЮС,
менеджер по подбору 

и адаптации персонала
ПК «Розница»

Дарья ЛОКАТКИНА,
менеджер по подбору 

и адаптации персонала
«Урал-Ситно»

Екатерина НЕКЛЮДОВА, 
бухгалтер МКХП

Ксения КОХАН, 
заведующая ветаптекой МПК-2

Кристина МАРФИЦЫНА, 
дизайнер «Урал-Ситно»
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- Мужской поступок, который рассказал бы 
многое о характере, о жизненной позиции чело-
века. Наверное, когда мужчина встает на защиту 
жертвы насилия, не боясь последствий, и стано-
вится голосом тех, кто не может за себя постоять. 
Один раз я такое наблюдала и поняла, что имен-
но это самая настоящая мужская позиция – защи-
тить слабого.

- Для меня настоящий поступок мужчины – 
это проявление заботы. Забота в мелочах: в том, 
чтобы выслушать, понять и постараться сделать 
жизнь женщины лучше. Мой молодой человек 
всегда забирает меня с тренировки, следит за тем, 
чтобы я была тепло одета, чтобы не заболела. В 
моем окружении многие мужчины так себя ведут, 
и это воспринимается как должное, как уважение 
к женщине. 

- Как-то поступок моего мужа открыл мне 
глаза на его надежность. На улице мы встрети-
ли молодую семью с ребенком. Мужчина кричал 
на женщину, ругался и даже замахнулся.  Артем 
мгновенно среагировал. Подошел к нему, вежли-
во, но жестко поставил хама на место. В тот мо-
мент я поняла, что я за этим мужчиной буду как за 
«каменной стеной». Раз защищает чужого челове-
ка, то своего в обиду не даст, да и сам не обидит.

- Настоящий мужчина - это поступки, и они 
должны быть не единичные. Для меня не нуж-
но доставать с неба Луну. Мое сердце тает, ког-
да я вижу целый ряд мелочей. Настоящий мужчи-
на откроет двери, пропустит вперед, уступит ме-
сто, подаст пальто, поддержит, донесет тяжелые 
сумки, с уважением относится к старшему поко-
лению, его не пугают дети… Можно много и дол-
го перечислять.  

- Очень впечатляет, когда мужчине не стыдно 
признаться в том, что он в чем-то уступает жен-
щине. Например, в силе духа, в каком-то знании 
или умении. Чего-то не уметь или не знать - это 
не стыдно. А вот уверенность в себе – качество 
для мужчины незаменимое! Если мужчина ис-
кренне признает первенство женщины в чем-то, 
кроме рождения детей, это сильно подкупает.

Опрос месяца

Февраль по праву принадлежит мужчинам. 
Рубрика «Опрос» не исключение, мы с боль-
шим удовольствием поддерживаем общее на-
строение. Давайте спросим у будущих участ-
ниц конкурса «Краса СИТНО-2025», какой 
мужской поступок тронул бы их сердце.

ПОЗДРАВЛЯЕМ            В МАРТЕ!

МХК

ХПП Кизильское

ПК Розница

Урал-Ситно
НХПП

МПК-2

АГРО-СИТНО

Служу Отечеству

Беседовала
Наталия

КАСТРУЛИНА

Солдата надоСолдата надо
беречь…беречь…

Элеватор Буранный

Хлеб Сибая

- Александр Николаевич, расскажи-
те, как армия вошла в вашу жизнь.

- Службу я начинал в 1980 году в же-
лезнодорожных войсках. Отучился четы-
ре года в Ленинградском училище желез-
нодорожных войск. Недавно училищу ис-
полнилось 75 лет, а железнодорожным во-
йскам - уже более 150 лет.  Училище рас-
полагается в бывших царских конюшнях 
рядом с Петергофом. 

- Где начиналась ваша карьера?
- После обучения пять лет прослужил 

в Монголии, мы расширяли железную до-
рогу, которая соединяла Россию и Китай. 
Грунты там были очень сложные – сплош-
ной песок. Однажды после сильного до-
ждя потоки с сопок подмыли железнодо-
рожное полотно, несколько вагонов пас-
сажирского поезда сошло с рельсов и пе-
ревернулось. Нам пришлось сначала ве-
сти спасательные работы, а потом всего за 
4 часа мы восстановили рельсы - и движе-
ние поездов возобновилось.

- Начало было ярким, а служба в 
России чем запомнилась?

- И в России было много интересного. 
Благодаря повышениям и переводам поез-
дил по стране. После Монголии попал в 
Барнаульскую бригаду, потом нашу часть 
перевели в Брянск. После очередного по-
вышения попал в Нижегородскую область, 
затем - снова Брянск. 

- Какой город и часть считаете са-
мым родным местом?

- Пожалуй, Брянск, я там учился, об-
завелся семьей. Очень горжусь Брянской 
частью, именно она, 25 апреля 1945 года 
привела первый поезд в осажденный Бер-
лин. Легендарный паровоз и по сей день 
находится в городе Брянске. Он размещен 
на постаменте на вокзале.  Ежегодно его 
снимают с постамента, цепляют к нему ва-
гоны, которые снаружи выглядят как «те-
плушки», а внутри - сидячие комфортные 
вагоны. Туда приглашают ветеранов и ве-
зут по маршруту. Называется это меропри-
ятие «Поезд Победы». Также в музее хра-
нится оригинал телеграммы с докладом о 
том, что в осажденный Берлин пришел по-
езд. Георгий Жуков своей рукой подписал 
депешу: «Молодцы».

- Вам приходилось бывать в горячих 
точках?

- Приходилось.  В 1-й Чеченской я за-
нимался разминированием железнодорож-
ных путей с помощью щупов. С собаками 
на железной дороге работать невозможно, 
креозот, которым покрыты шпалы, переби-
вает собакам нюх. Во второй Чеченской я 
был командиром бронепоезда «Илья Му-
ромец».  Мы сопровождали грузы и прове-
ряли пути сообщения.

- Почему железнодорожные войска? 
- В начале службы у меня случилась 

контузия, и у меня был медотвод от бо-
евых частей. А без армии я себя уже не 
мыслил.  Командир группы меня привез в 
это училище, и меня зачислили.

В учебном центре меня встретил мой 
будущий взводный и посоветовал выбрать 
гражданскую специальность. В то время 
меня увлекала техника, и я пошел на ме-
ханический факультет. Моя специальность 
охватывала всю технику: дорожную, же-
лезнодорожную и даже электростанции.

- Не разочаровались?
- Нет, ничуть. Да, механики всег-

да в мазуте, они первыми приезжа-
ют на объект, делают первичные ра-
боты. У меня взвод был из 47 чело-
век, 45 единиц техники. Вся техника 
разбросана на пять - шесть объек-
тов. Моя задача была в том, чтобы 
вся техника исправно работала. 
Справлялись.

- А как строились отно-
шения с солдатами?

- С 1984 по 1990 годы слу-
жили только срочники, кон-
трактников вообще не было. 
Приходили 18 – 19-летние па-
цаны, и их нужно было все-
му научить. Для некоторых ар-
мия становилась «путевкой в 
жизнь» и окном в новый мир. И как они 
работали – это было загляденье! Ребята до-
стигали такого мастерства. Например, спи-

чечный коробок закрывали ковшом экс-
каватора.  Они выходили на «гражданку» 
уже подготовленными специалистами ши-
рокого профиля и высокого класса. Трак-
тор, экскаватор, кран – все осваивали! 

- Что вам нравилось в военной службе?
- В армии нет недосказанности, есть 

порядок. За тебя думают командиры, ты 
видишь четкую цель и результаты своей 
работы. Армия воспитывает дисциплини-
рованность, ответственность за окружа-
ющих, прививает чувство коллективизма. 
Ты отвечаешь не только за себя, но и за 
тех, кто рядом. Я отслужил 30 лет. Но, если 
бы пришлось начать жизнь сначала, я бы 
снова пошел в армию. 

- Как вы попали в «СИТНО»?
- В «СИТНО» у меня работала жена, 

она и предложила поискать работу в компа-
нии. Вот уже одиннадцать лет работаю в ох-
ране. Сейчас я начальник караула, у меня в 
подчинении пять охранников и три охраня-
емых объекта: АТЦ, хлебозавод №3 и хле-
бозавод №2. Моя задача -  научить бойцов 
не допускать на закрепленных за нами объ-
ектах хищений и нарушений правил пожар-

ной безопасности.
- Расскажите какую-нибудь 

историю, которую вы могли бы 
рассказать своему внуку Матвею. 

- 1989 год, я был командиром 
взвода. Мы восстанавливали мост 

через реку Ероо в Монголии в 
40 км от наших границ. Мороз 
минус 42, а у нас провалился 
под лед бульдозер, и я нырял в 
воду без гидрокостюма, чтобы 
зацепить трос. Даже не забо-
лел. Тут же растерли спиртом, 
бараньим жиром в теплушке 
натопили жарко печь. 

- А почему вы сами кре-
пили трос, можно было сол-

дата послать?  
- Солдата надо беречь. Солдата не бу-

дет, для чего нужен начальник?

Бывших военных не бывает. 
Офицеры запаса часто вы-
бирают дальнейший путь, 
похожий на военную служ-
бу. Так сложилось в жизни и 
у Александра Николаевича 
Бердникова, начальника ка-
раула №1 МХК. После уволь-
нения из армии он устро-
ился в «СИТНО» и привнес 
в свою работу армейский 
опыт и ответственность. 

На военной На военной 
службеслужбе


